

大空に

輪島市立東陽中学校(第6号)

令和6年9月2日(月)

校訓「自主」「忍耐」「友愛」「健康」

ホームページにもアップしています⇒



「『考えて行動すること』を大切に」

朝夕になると虫の音が聴こえるようになり、ようやく秋の気配が感じられるようになってきました。

長く「暑い」夏休みを終え、本日より2学期がスタートしました。台風10号の影響が大変心配されましたが、無事に全員そろって、東陽中学校の校舎で新学期を迎えられ、安堵しております。1学期終業式では、「学校生活の中だけでは体験できないことに挑戦してほしい」「自分を『見つめる』時間をもってほしい」と生徒に伝えていましたが、今朝の始業式での様子を見ると、それぞれに感じるもののあった夏休みのようでした。

始業式にあたり、『百聞は一見にしかず』という言葉には続きがある」という話を生徒にしました。

「百聞は一見にしかず」(聞くことよりも、自分の目で見て確かめることが大切)

「百見は一考にしかず」(見ることも、自分の頭で考えることが大切)

「百考は一行にしかず」(考えることよりも、実際に行動することが大切)

[この続きもあるようです。]

この言葉ですが、ひとつながりのものとして捉えるとよいのではないかと思います。それは、何か目標を達成するためには、「周囲の意見もよく聞き」「自分の目で事実を確かめ」さらに「自分でよく考え」「実際に行動に移してみる」ことが大切だと思ふからです。

2年生は今夏、「JFA×文京 Dream Project」で東京に招待していただきました。その中で、JFA(日本サッカー協会)「夢の教室」で“夢先生”となってくださった小林 弥生さん(元なでしこジャパンのサッカー選手)も、ご自身の経験されてきたこと(大きなケガをし辛かった頃のお話も含めて)を通して、「考えて行動すること」の大切さを生徒に伝えてくださいました。

2学期には、小中合同体育祭、文化祭をはじめ多くの学校行事が計画されています。これらは、生徒の手によって創り上げられていくものです。本日、合同体育祭のオリエンテーションで、小学生にも披露された体育祭スローガン「心一つに響かせエール! ~みんなで広げる笑顔の輪~」を達成できるよう、町野小児童・東陽中生徒一丸となり、目標に向かって、行動してくれることと信じています。

教職員一同、精一杯、生徒の頑張りを支えていきます。保護者・地域の皆様にも、引き続きご協力いただきますようお願い申し上げます。

校長 柿本 二美代

サイエンス
チャレンジ

祝 県大会出場



7月30日(火)ラピア鹿島で行われた「サイエンスチャレンジ(奥能登地区)」に、本校から2年生の3人がチームとして参加しました。お題は当日会場で発表され「トイレトペーパーの芯を、自作の送風機を作って遠くまで転がす」というものでした。夏休みに入ってから、これまでの課題を参考にしながら大会に向けて練習に取り組み、本番に備えた結果、見事入賞し、県大会出場となりました。県大会は9月28日(土)石川県教育センターで行われます。どんなお題がでて、これまで蓄えた知識と3人の知恵を出し合って、全力で頑張ってきてほしいと思います。健闘を祈ります。





平和について考える



8月6日(火)は全校登校日でした。1945年に広島に原爆が投下された日でもあります。そこで、「こわいをして、へいわがわかった」という、沖縄市立内山小学校2年徳元穂菜さん自作の詩から「私たちにとって平和とは?」「どうすれば平和は叶うか?」ということについて考え、交流しました。自分の日常生活とつなげながら考えている人がたくさんいました。普通に生活できるありがたさに感謝しながら、平和について自分ができることを日々考えていきたいですね。

2年生 職場体験

2年生5人は7月30日(火)に「自衛隊」、8月1日(木)は「輪島消防署町野分署」で職場体験をさせていただきました。震災の影響で、例年のような職場体験ができるかどうか思案しておりましたが、先の2か所に打診したところ、快く引き受けてくださいました。働くことの大変さや楽しさとともに、将来の仕事について考えるきっかけとなりました。体験させてくださった自衛隊、消防署のみなさま、本当にありがとうございました。



2年生「JFA×文京 Dream Project 第2弾『街と能登の応援フェス』に参加!

8月21日(水)~23日(金)の2泊3日、輪島市内中学2年生は↑↑に参加してきました。東京ドームでの野球観戦、元日本代表サッカー選手との交流やキャリア教育を視点とした講演、文京区でお世話いただいた場所での職場体験... などなど、どれをとっても楽しい活動や交流が目白押しで、子どもたちは本当に充実した時間を過ごすことができました。多方面から大勢の方にご支援いただき、感謝の気持ちで一杯です。



9月の行事予定

- 2日(月)2学期始業式/体育祭小中合同オリエンテーション
- 3日(火)夏休み明けテスト(1日目)
- 4日(水)夏休み明けテスト(2日目)
- 5日(木)奥能登新人大会激励会
- 7日(土)奥能登新人ソフトテニス(女子)大会・野球大会
- 8日(日)奥能登新人ソフトテニス(男子)大会・野球大会
- 10日(火)理科アニサキスの授業
- 11日(水)後期生徒会役員選挙
- 12日(木)体育祭予行練習
- 14日(土)小中合同体育祭(雨天時:町野小体育館)
- 17日(火)体育祭振替休業日
- 18日(水)2・3年生金融教育



9月の行事予定

- 19日(木)こころの授業
- 20日(金)生徒会専門委員会/学校関係者評価委員会
- 25日(水)3年生修学旅行(~27日金)
- 28日(土)サイエンスチャレンジ県大会/全能登新人野球大会

10月の行事予定

- 2日(水)生徒総会
- 4日(金)オペラ公演
- 8日(火)尿検査
- 17日(木)・18日(金)中間テスト
- 31日(木)1年生心臓検診



9月14日(土)
東陽中グラウンド
8:40 入場行進